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核心目标：十二五期间，我省慢性病患

者、老年患者、长期护理和康复期患者有望

享受到专业的居家护理服务，专业护理可

以不用再去医院或养老院。

我的梦想：
家门口享受护理服务

正是春暖花开、草长莺飞的季节，可这

一切对于合肥的杨元康老人来说却显得很

遥远。一个多月前，他在街上被一辆电动

车撞倒，全身多处骨折，躺在病床上静养几

乎成了这位72岁老人生活的全部。

“我因为工作的关系要经常出差，妹妹

又住在巢湖，听说合肥一家医院有专门的

老年科病房，我们就想让父亲去住，可到医

院一问才知道，老年科早就满了。”杨老的

儿子杨庆说。

杨老在病床上摇了摇头。“我和老伴现

在还能走得动，5年后，等我们真的都走不

动了，儿女又不在身边，谁来照顾我们？”

记者告诉杨老，不用等 5年，我省在

“十二五”期间就将选择5个城市开展长期

护理服务模式试点，为符合条件的慢性病

患者、老年患者、长期护理和康复期患者提

供专业的居家护理服务。

圆梦之路：
5城市试点长期护理

2012年，省卫生厅制定了《安徽省护

理事业发展规划纲要（2011~2015年）》。对

于民众都很关心的居家护理问题，记者昨

日采访了省卫生厅相关负责人。

记者：我省如何建立长期护理服务模

式试点？

省卫生厅：“十二五”期间，我省将选择

5个城市开展“以机构为支撑、居家为基础、

社区为依托”的长期护理服务模式试点工

作。鼓励具备一定服务能力的医疗机构延

伸护理服务至家庭和社区；加强综合医院

老年病科和肿瘤、老年病专科医院的能力

建设；为符合条件的慢性病患者、老年患

者、长期护理和康复期患者提供专业的居

家护理服务，拓展护理服务领域。

记者：除居家养老，会不会有专门护理型

医院呢？医院是否也有专门护理服务呢？

省卫生厅：每个试点城市扶持和加强1

所护理型医院建设，逐步形成分级医疗、急

慢分治的医疗服务格局。 记者 李皖婷

吴三九认为，融入合肥经济圈，对于桐

城发展具有独特价值和特殊意义，并一连提

出“四个期盼”：

期盼进一步推进内外结合，争取大政

策、大项目、大招商；期盼进一步推进交通对

接；期盼进一步推进产业合作，以包装印刷、

机械制造、汽车零部件产业为重点，加快培

育合桐产业共建区，加快形成合桐产业密集

带；期盼进一步推进文化旅游合作开发。

记者 沈娟娟 刘海泉

我国正在经历世界历史上

前所未有的大规模老龄化进

程。如何让老人不但老有所

养，而且高龄、失能失智、患病

老人都能得到精心护理？正在

我省开展的居家护理服务试

点，或许能告诉你答案。

在家就能享受到专业护理服务
“十二五”期间，我省5个城市将试点长期护理服务

圈内城市会员谈合作共建：

合肥经济圈内居民看病即时报销
联手打造幸福圈，实现圈内

居民看病即时报销；桐城将以

合肥为核心，期盼进一步推进

内外结合……

昨日，在合肥经济圈城市

党政领导第四次会商会议上，

圈内四市一县的“头头”争相表

达对合肥经济圈的感情，并酝

酿在今后和圈内其他城市越靠

越近。

在周善武的眼中，合肥经济圈应

加快推进创新资源共享，依托合肥科

技创新型试点城市建设，建立经济圈

内开放共享的科技成果转化交易平

台。同时加快推进信息资源共享，早

日实现圈内城市无线网、有线电视网

的互融互通。

周善武表示，除交通外，合肥拥有

众多高校、科研院所，其他市县则在劳

动力资源方面拥有比较优势，“要充分

利用这两种优势，加快实现圈内市县

人才交流与劳动力资源共享，最大限

度地发挥智力、劳力叠加效应，为经济

圈建设提供强大的人力资本支撑。”

定远是农业大县，也是国家重要商品粮

基地。郑斌透露，定远将立足于农业大县的

优势，鼓励在定远投资的雨润集团、正虹集

团等产业化龙头企业做大做强。

“加快现代农业示范区和粮油、生猪等优

质农产品生产基地建设，开展农产品加工企

业合作和农超对接。”郑斌表态，将积极打造

圈内20万亩“菜篮子”基地和重要的优质农

产品供应基地。

合肥市委常委、副市长周善武：

早日实现无线网、有线电视网的互融互通

说到经济圈，王诚认为要坚持特

色布局、一体招商，更要坚持资源共

享，依托淮南亿吨级煤电基地，加快区

域电网布局和直购电试点建设；依托

大别山生态、巢湖和长江水资源，推进

大别山优质水源、引江济淮等工程。

打造“幸福圈”首先要统筹保障

网，王诚建议，加快实现医疗、低保、养

老等社会保障的互联互认，实现无障

碍转移接续。同时，建立医疗门诊一

卡通机制，力争实现圈内居民看病即

时保险。

淮南市委常委、常务副市长王诚：

实现圈内居民看病即时报销

王安义认为，目前经济圈内城

市已经初步形成了合作共建、蓬勃

发展的良好态势，下一步将积极落

实专题合作，在推进思路上，坚持抓

住两个关键，即基础设施一体化和

产业一体化。

“从六安来说，要重点抓好实施

合六城际轨道交通、合六南通道、312

国道合六段升级改造等，打通城市脉

络，畅通人流、物流、信息流。同时，积

极推动大别山区域供水、通讯、供电等

基础设施建设项目。”

六安市副市长王安义：

合六城际轨道、合六南通道将打通

定远县委书记郑斌：

打造圈内20万亩
“菜篮子”基地

桐城市市长吴三九：

加快培育
合桐产业共建区


